

**ALEJANDRO FERREIRO**  
 EXSUPERINTENDENTE DE VALORES Y  
 SEGUROS Y EXDIRECTOR DE NORTE GRANDE

# "Va a generar mayor valor y menos sospechas respecto al propósito de las Cascadas"



**Sostuvo que la simplificación hará más comprensible a la acción, lo que podría atraer a más inversionistas minoritarios.**

POR LAURA GUZMÁN

El abogado, exsuperintendente de Valores y Seguros y exdirector de Norte Grande, Alejandro Ferreiro, ve con buenos ojos la simplificación de las sociedades Cascadas de SQM.

**- ¿Por qué ahora?**

- Esa es una pregunta que tiene que responder Julio Ponce. La estructura nació y sirvió a un propósito que era permitirle a Julio Ponce, con un porcentaje de derechos económicos reducido, tener el

control político de SQM. Era un traje a la medida, era un instrumento al servicio de un fin. Él abandonó este propósito, entonces pierde todo sentido la estructura. ¿Por qué ese fin no sigue? No lo sé, sólo lo sabe él. Uno puede especular que fue el ciclo de la vida o la simple existencia de otras estructuras de este pacto de accionistas con otros acuerdos.

**- ¿Es bueno para los accionistas?**

- Hay que ver cómo se producen las fusiones. Pero más allá de eso, creo que es una fusión que es meritaria para el mercado: esto va a generar mayor valor y menos sospechas respecto al propósito de las Cascadas.

**- ¿Qué beneficios puede traer?**

- Es bueno para el gobierno corporativo, para que se unifiquen los derechos políticos, los derechos económicos, que es una cuestión

que busca la Ley de Sociedades.

**- ¿Simplificará la inversión de las sociedades?**

- Creo que sí. Va a ayudar a que más inversionistas minoritarios participen. Va a ser una acción más comprensible. Probablemente ya no vamos a tener la duda de cómo se gobiernan las estructuras, la duda de si el gobierno buscaba el mejor interés para la sociedad, o para el controlador.

**- ¿Cuáles son los pasos a seguir del proceso?**

- No tengo la información concreta, pero en estos casos hay que valorizar cada una de las partes para ver cuánto vale la acción de cada empresa que se fusiona. Esto va a generar probablemente algún debate, pero deberá resolverse bien cuando se colapsen las sociedades. De cualquier manera esto va a

parecerse a la relación que tiene Quiñenco con Banco de Chile o Quiñenco con Vapores.

**- Durante el tiempo en que estuvo en el directorio de Norte Grande, ¿vio alguna anomalía?**

- Hubo cuestionamientos, sanciones, multas. Hay temas judiciales que siguen pendientes porque había decisiones de venta y de compra que eran difíciles de explicar. Ese tipo de cuestionamientos, ese tipo de sospechas, ese tipo de conductas, van a ser menos posibles. Se está reduciendo la probabilidad de que eso ocurra.

**- ¿Cómo ve la llegada de Francisca Ponce al poder?**

- Soy un observador remoto. El mercado durante mucho tiempo quería lo que está ocurriendo, por lo tanto, creo que esto se ve con buenos ojos.